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Message de la présidente
Chers membres de l’association, chers donatrices et donateurs, chers sympathisant-e-s,
Voici déjà 3 mois que je suis rentrée du Congo et je suis encore toute imprégnée de mon 

séjour là-bas ! 
A Kinshasa, j’ai pu découvrir les locaux simples et fonctionnels dans lesquels travaillent 

l’équipe qui reçoit la récolte, la trie, la prépare pour les livraisons et le bureau pour le travail 
administratif. A Kapangu, la ferme, j’ai découvert une exploitation très agrandie, 
professionnelle et des collaborateurs enthousiastes. Vous lirez plus bas les belles découvertes 
que j’y ai faites.
Le 23 août dernier s’est déroulée notre assemblée générale ; comme annoncé, nous y avons 

discuté de l’avenir de l’association ; étant donné que JauneCongo va voler de ses propres 
ailes depuis début 2024, ce qui nous réjouit beaucoup, quels sont les nouveaux projets à 
soutenir ? Après discussion, il a été décidé de continuer à soutenir le centre de formation et 
plus particulièrement la formation des adultes, le relais pour le soutien des jeunes ayant été 
repris par le réseau FAR (Réseau international de formation Agricole et Rurale) ; en effet 
JauneCongo a fait partie des 16 sélectionnés sur 210 projets présentés lors d’un appel à 
projet, chapeau ! Il a été également décidé par l’assemblée de participer au développement 
du village de Kisiama (qui loue les terres et d’où viennent la plupart des collaborateurs), ce qui 
pourrait être :  d’amener l’eau au village, de développer les soins de santé ou l’éducation. Un 
projet nous sera soumis début 2024.
Voilà donc une nouvelle perspective pour CUAM et nous sommes enthousiastes ! Nous vous 

invitons à poursuivre votre soutien et vous remercions pour votre intérêt et votre générosité.
Karin Pingoud

Stagiaires en cours de formation



Retour de mon séjour en RDC

Dès mon arrivée à Kapangu, j’ai été frappée 
par l’extension de l’exploitation, mes souvenirs 
datant de mon dernier voyage, il y a 5 ans. Le 
nombre de maisons et d’abris a doublé, cela 
ressemble à un petit village ! Les maisons ont 
été enjolivées, il y a un bureau d’accueil, tout 
est ordonné, propre et professionnel. J’ai pu 
m’entretenir avec chacun des responsables qui 
m’a expliqué le fonctionnement de son 
domaine et les développements en vue ; le 
secteur administratif avec Rodrigue et papa 
Edo où je découvre toutes les subtilités d’une 
administration quand les infrastructures que 
nous connaissons sont absentes ; c’est là aussi 
que s’organise le centre de formation. Le 
secteur du maraîchage avec Baku, l’agronome 
en chef ; nous avons fait le tour des 
plantations qui couvrent actuellement avec la 
production de légumes et de fruits une dizaine 

Incubateur de bananiers

d’hectares et l’immense pépinière de plants de palmiers de 2 hectares; on les voit à perte 
de vue, impressionnant ! Avec Miller et Alain, j’ ai découvert les 5 abris dont CUAM a soutenu 
la construction, on y trouve les essais de culture, la production de plantons et des cultures 
de tomates, poivrons et aubergines. Le développement de la pépinière d’arbres m’a 
impressionnée : des plants d’avocatiers, de bananiers, entre autres, prêts à être plantés et 
l’incubateur de plants de bananiers. Le poulailler dont nous avons également soutenu la 
construction est en début d’activité et Dorcas et Regan, deux jeunes agronomes 
récemment engagés ont été très fiers de me le montrer, il est prévu pour l’élevage et la 
production d’œufs de 100 poules, il est magnifique. J’ai découvert aussi le nouveau 
bâtiment pour l’huilerie, avec Paul, impressionnant. Les ruches se sont multipliées et 
donnent un miel qui est délicieux. J’ai rencontré la volée de stagiaires qui étaient en 
formation        formation pour 2 semaines et ai assisté à leur 

enseignement ; ils sont enchantés de leur 
stage.
J’ai été accueillie par tous avec beaucoup de 

chaleur et de bienveillance et j’ai pu constater 
que l’esprit d’équipe et le contentement au 
travail étaient réels ; actuellement, il y a une 
soixantaine de travailleurs-ses  engagés sous 
contrat et une trentaine de journaliers chaque 
jour. L’équipe est très reconnaissante du 
soutien que nous leur apportons et m’a 
demandé de vous en remercier de tout cœur.La pépinière de palmiers



Grâce à CUAM, à côté du poulailler 
évoqué plus haut, JauneCongo a 
également mis en place une parcelle de 
recherche et développement. Avec la 
saison des pluies qui vient de commencer, 
nous allons débuter un petit élevage de 
chèvres, en effet c'est à cette saison que la 
grande majorité des chevreaux naissent. 
Une petite bergerie est en cours de 
construction et nous allons acheter un 
enclos électrique. Un élevage de chèvres 
dans un enclos est très rare ici! Ce sera 
une nouvelle expérimentation car il est 
impossible de laisser le troupeau en 
divagation dans nos champs !
Pour l'année 2024, toute l’équipe de 

JauneCongo est fière de servir de relais 
entre la communauté villageoise et CUAM. 
Cela va permettre à JauneCongo de 
participer grâce à vous à l’amélioration 
des conditions de vie de notre région !

La parole à l'un de nos stagiaires

Pouvez-vous vous présenter ? 
Je m'appelle Stevie Mabanza Mitikwisa. J'habite 

Kimpese, j'ai 25 ans et je suis étudiant à Matadi, dans 
la gestion des ressources naturelles.  Je fais mon 
mémoire sur la gestion des cultures maraîchères dans 
notre territoire.
Qu'avez-vous appris durant votre stage ? 
J'ai appris beaucoup de choses. J'ai particulièrement 

apprécié la formation pratique sur les biopesticides. Le 
système d'irrigation et les abris sont aussi très 
intéressants. Et j'ai découvert les fraises, c'est délicieux !
Pouvez-vous nous dire ce qui vous a marqué ? 
La simplicité de l'accueil. Il y a une grande solidarité 

ici. Si quelqu'un n'est pas là, ses collègues le 
remplacent. Le travail ne s'interrompt pas. Il y a 
beaucoup d'interactions, il y a une bonne ambiance.
Alors l'agroécologie, comment allez-vous l'appliquer ? 
Je vais directement mettre en place les biopesticides 

dans la parcelle de ma famille et de mes amis.
Stevie, le jour de la remise de certificats

Réalisations 2023 et perspectives 2024

Les premières chèvres de notre élevage



Nos prochaines activité

• Octobre: début de la saison des pluies et 
plantation d'un hectare d'acacias

• Décembre : fête des travailleurs à la chute 
de la Vampa

• Février: création de l'assocation des 
travailleurs de JauneCongo

Merci pour votre soutien !
IBAN: CH1580808004769420479

Site: www.cuam.ch
Courriel: info@cuam.ch

Un nouveau produit chez JauneCongo !

Construction d’un dortoir pour les 
stagiaires avec les dons de CUAM
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